

 Fecha
 Sección
 Página

 16.11.2009
 Primera
 15

Dejan "en seco" a 600 mil habitantes de Ecatepec

Emilio Fernández Corresponsal emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

CATEPEC, Méx.— Más de 600 mil personas de 220 colonias del municipio más poblado del país no contarán con agua en los próximos dos días debido a la suspensión total del suministro del Sistema Cutzamala por una falla registrada en una línea de conducción.

El director del Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Ecatepec (Sapase), Federico Vázquez Gómez, informó que las colonias de la Quinta Zona serán las que más resientan el corte.

Valle de Aragón, Granjas Valle de Guadalupe, Jardines del Tepeyac, Emiliano Zapata, Los Sauces y La Estrella son algunas de las comunidades que no contarán con agua hasta el martes, cuando se prevé que se normalice el servicio.

Atención diferenciada

Vázquez Gómez dijo que Ecatepec es el último municipio del valle de México al que llega el agua proveniente del Sistema Cutzamala. El trayecto del líquido inicia en Michoacán y recorre 322 kilómetros hasta llegar a la zona metropolitana del DF.

"Para las personas que se encuentren al corriente de sus pagos de agua, el suministro a través de pipas no tendrá costo alguno y para quienes no lo estén, será de cuatro pesos por cada 200 litros", aclaró.

El funcionario dijo que se puso a disposición de la población los teléfonos 5779-9100 y 5779-9105 para que soliciten pipas de agua o para reportar cualquier irregularidad de los operadores de las unidades.

El Sapase, precisó, reforzó desde el sábado la operación de pipas para distribuir el agua entre la población afectada.

"Desde el viernes teníamos 43 pipas a disposición de los habitantes de la zona, pero el sábado sumamos 20 tanques particulares más para disminuir las afectaciones. También desde ese día se habilitaron 13 pozos que aportan 600 litros por segundo, con lo que estamos reforzando el abasto en esta región, explicó el funcionario.

Poca agua disponible

El promedio de disponibilidad de agua en el municipio por habitante es de 20 litros al día, lo que no cumple con los 200 litros per cápita que recomienda la ONU. En Ecatepec actualmente existe un déficit de mil 830 litros por segundo.

El municipio recibe mil 100 litros por segundo de agua del Cutzamala, que son insuficientes. Los Reyes y Chiconautla son los otros dos sistemas de agua que suministran el líquido a las familias, pero tampoco cubren la demanda existente.

Miles de familias sólo disponen del líquido una vez en 21 o 28 días. Otras la reciben una vez a la semana, unas más dos veces cada ocho días, algunas sólo durante varias horas al día, y menos de 15% diariamente.

En Ecatepec, más de 100 mil residentes no están conectados a la red hidráulica. Cada segundo 2 mil litros son extraídos del acuífero municipal por los gobiernos del Distrito Federal y mexiquense para llevarlos a delegaciones capitalinas y a otros municipios de la zona.



ABASTO. Hay zonas de Ecatepec, sobre todo en la sierra de Guadalupe, que reciben agua con pipas



Página 1 de 1 \$ 32316.57 Tam: 297 cm2

078.